
■スポーツ環境会議（第23回）での方針（素案）に対する意見・質問要旨と区の対応

意見
番号

章
番号

意見・質問要旨 対応 素案の修正 区の対応

1 全体

　具体的な動きが少しわかるといいかなと思いまし
た。
　私の中では理想的にすごく幅広く、網羅してくだ
さっているので、ある意味、これが全部実現したら
すごいことになっちゃうだろうなって、期待感も大き
いです。ひとつひとつの具体案みたいなものをぜひ
期待したいと思ってます。

E:意見と
して伺う

なし

（会議での発言）
　方針なので、理念や取組の方向性を記載していますが、関連事
業もありますし、委員ご指摘のとおり具体的に取組を進めていくこ
とが重要であると認識しています。

2

　全般拝見して非常によく作っていただいているな
と思いました。
　少し付け加えととして、基本施策の1と2、誰もが
気軽にとか障害者がということでいわゆる多様性も
含んで、みんながということだと思いますが、外国
籍の方の視点があってもいいかなと思います。新
宿区は10%以上の方が外国籍の方ですので、全部
が全部、英語や中国語にしたりとかは難しいと思い
ますが、素案の中にそういった視点が入ってるとよ
りいいかなと思いました。

3

　私も外国籍の方とよく触れることが多いので、日
本人の方でも知らない情報の中で、やはり言語の
壁というか、言葉の壁もあると思いますが、平等に
区民ということでスムーズに借りれたり、情報が受
け取れるような環境を進めていただけたらと思いま
す。

4

 13%も外国籍の方がいる、それって明らかに新宿
区のすごい特徴なんだと思います。そういったとこ
ろをうまく中に反映をしていただく。新宿だからこそ
というのはすごく大事だと思っていて、むしろほか
の区のお手本になるようなものであってほしいなと
思ってます。

5 1章

　素案の中のこのアイコンは、見やすくてとてもい
いと思います。
　今年の1月の会議の時に誰とスポーツやるかとい
う時に1人でやる人がすごく多かったということがあ
りました。どこかに属している方、町会に参加され
てる方はいいかもしれないんですけど、チラシなど
に1人でも楽しめますよというようなアイコンを入れ
たりしてもいいのではないか。敷居が高かったりし
て、知らない人じゃ嫌だよなという人は、なかなか
来ないと思う。なので1人でも楽しめますというよう
なところを入れたらどうかなと思います。

D:今後の
取組の参
考とする

なし

（会議での発言）
　ご意見ありがとうございます。この方針の中に書き込むのがい
いのか、実際の事業の中で行っている場合もありますし、町会で
すとか、あと関係団体さんと連携している取組もありますので、発
信方法については、検討していきます。

（補足）
　方針であり、各事業の記載がないため、素案への反映は考えて
いませんが、各事業やイベント等を周知する際に、「1人で参加で
きます」などのアイコンなどを表示し、参加促進につなげていきま
す【5ページ】。

6
4章(基
本施策

1)

　町会の会員自体もかなり高齢化してまして、ス
ポーツということに関して、興味をなくしている。体
を動かすのはちょっと億劫だとなってきる人が多い
ので、そういった人たちが少しでも体を動かすこと
を、目指していきたいなと思っています。

B:意見の
趣旨は、
素案の方
向性と同
じ

なし

　区でも高齢者が運動やスポーツに関心を持って取り組めるよ
う、健康・生きがいづくりや介護予防・フレイル予防につがなる各
種講座や教室等、様々な機会を提供していきます【37ページ】。

7
4章(基
本施策

1)

　町会連合会の中で健康講話があります。各病気
に対しての予防や講話を聞くんですけど、病気の
予防にも体を動かすことが必ず出てきます。
　どこに行けばこんな体操ができるということは、い
ろんな広報とか出てるんですけど、それを周知、知
らせること、町会としても大切なことなのかなと思
い、実践しているところです。

B:意見の
趣旨は、
素案の方
向性と同
じ

なし

　運動やスポーツに関する様々なイベントや教室等の情報につい
て、より多くの方に効果的に情報が行き届くよう、効果的な情報
提供の方法を検討していきます【37ページ】。

8
4章(基
本施策

1)

　老人は地域性が狭くて、例えば地域センターに行
くにはバスで乗り継いで2駅3駅あると来ないという
ような状況が絶えず続いてる。
　その老人がコロナ以降、非常に体力が落ちてま
す。以前、大学で勉強させてもらった時に、体力テ
ストをしてもらって、自分の体力がこんなもんなの
かというのがあったんです。だから施設に体力テス
トを年に何回か呼んでいただいて、実施をするとい
うようなことができればいいなと思っています。

B:意見の
趣旨は、
素案の方
向性と同
じ

なし

　自身の体力・運動能力を把握することは、その後の運動やス
ポーツの実施につながると考えており、各スポーツ施設では様々
なイベント等の機会を捉え、体力・運動能力を把握する機会を提
供しています。今後もそういった機会の提供に努めます【37ペー
ジ】。

【対応】

A 意見の趣旨を方針に反映する　／　Ｂ 意見の趣旨は、素案の方向性と同じ　／　Ｃ 意見の趣旨に沿って方針を推進する　／

Ｄ 今後の取組の参考とする　／　Ｅ 意見として伺う 　／　Ｆ 質問に回答する　／　Ｇ その他

A:意見の
趣旨を方
針に反映
する

　基本施策１「誰もが気軽にスポーツを楽しむ機会の創出」の「⑷
スポーツの魅力を知る機会の創出」に「国籍」を加え、「年齢や性
別、障害の有無、国籍等にかかわらず区民の誰もが」に変更し
ました【38ページ】。

　基本施策４「多様な利用者に配慮した施設機能の充実」の「⑶
誰もが使いやすい施設の整備・充実」の「② スポーツ施設の利便
性向上」に「利用案内等の多言語対応」を加えました【51ペー
ジ】。

　また、基本施策５「スポーツによるにぎわい・交流の創出」の「⑴
交流の機会の充実によるコミュニティの醸成」の「① 地域を活性
化させるスポーツイベント等の展開」に性別、年齢、障害の有無、
国籍にかかわらず」を加え、「性別、年齢、障害の有無、国籍に
かかわらず、多くの人々が参加可能なスポーツイベントを開催」
に変更します【54ページ】。

　なお、基本施策１では、障害の有無や性別、国籍にかかわらな
い、「誰もが気軽にスポーツを楽しむ機会の創出」を掲げており、
スポーツ実施率は年代・性別でばらつきがあることから、外国籍
の方も含め、ライフステージやスポーツへの取組状況に応じたス
ポーツの場や機会を提供していきます。

あり全体

資料１
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9
4章(基
本施策

1)

　eスポーツというのがやっぱり、昨今、子どもたち
の中でも学校に来れなかったりした子がeスポーツ
なんかに取り組んでいるというのを耳にするので、
こういった取組が記載してあるのはとてもいいこと
だなというふうに感じました。

B:意見の
趣旨は、
素案の方
向性と同
じ

なし

　eスポーツについては、年齢や性別、国籍、障害の有無にかか
わらずともに楽しむことができ、生きがいづくりや様々なコミュニ
ティの醸成に寄与するものと捉えています。
　デジタル技術を活用したeスポーツなどの新たなスポーツについ
て、研究・検討していきます【38ページ】。

10
4章(基
本施策

1)

　この委員にならせていただいて、区にこんなにた
くさんスポーツ施設があるんだと知った。
　全く使われてないのかしらというような、施設と
か、グラウンド、普段見ない施設、例えば、江戸川
の河川敷とか、そういうところも区の施設なんだと
いうふうに知らない方も多いと思います。スポーツ
をやってみようってなった時に、どこでやれるのか、
どうしたら借りられるか、ということをもう少しわかり
やすく、明確になるとよい。
　また、今稼働率が低い施設とかがありましたら、
スポーツを企画してみると、そういう新しいものが
あったらより良く、このスポーツの幅が広がるのか
なと思いました。

B:意見の
趣旨は、
素案の方
向性と同
じ

なし

　各施設の周知、利用案内については、区や施設HPで周知して
いるほか、新宿未来創造財団の発行している「Oh!レガス」で定期
的に施設の特集号を発行し周知しています。
　また、施設の利用方法については、「新宿区生涯学習施設ガイ
ド」を発行し、スポーツ施設に限らず、生涯学習館や文化施設等
の利用方法をご案内しています。
　今後も、すべての方に情報が行き届くよう、効果的な情報発信
について検討していきます【39ページ】。

11
4章(基
本施策

3)

　私の所属する角筈地区は範囲が狭い分、体育指
導員の方がだんだん減って、今ほとんどいないよう
な状態になってまして、隣の地区から審判などをお
願いしてる状態です。もっと競技する人を支える、
ルールとかちゃんと習得した指導員みたいな審判
をやってくれる人が増えればいいなと思っておりま
す。

B:意見の
趣旨は、
素案の方
向性と同
じ

なし

　スポーツ活動を支える人材の育成・活用について、基本施策３
の⑴に位置付けており、スポーツ関連事業の企画・立案・運営等
を行う人材の発掘・育成に取り組んでいきます。
　現在の具体的な取組としては、新宿未来創造財団で生涯学習
支援者バンク等の登録者に対して、指導や支援に役立つ講習会
を実施しており、登録者にスキルアップの機会を提供しています
【45ページ】。

12
4章(基
本施策

5)

　基本施策5の1の交流の場や機会の充実によるコ
ミュニティの醸成について、昨今、単身世帯が増え
て横のつながりは非常に希薄になっている状況
で、スポーツをやろうか悩んでるけど、コミュニティ
ができれば、その背中を押して総人口が増えるん
ではないかなと思っています。
　弊社で昨年、女性のスポーツ実施を増やすため
に、アンケート調査を世界40カ国対象に2万4千人
に実施しました。その中でも女性の1/3の人がイン
フルエンサーは有名人ではなく、身近な人、近い人
という調査結果が出ており、そういったコミュニティ
を作っていくことは非常に重要だと思っております。

B:意見の
趣旨は、
素案の方
向性と同
じ

なし

　方針では、区に関わる様々な人材や資源が連携・協働しなが
ら、スポーツ環境整備に取り組むことで、区内における生涯ス
ポーツ社会の実現を図るとともに、スポーツ環境整備を地域コ
ミュニティの創出・活性化のための重要施策として捉え、地域に
おける「スポーツコミュニティ」の推進を図ることを目的としていま
す。
　ご意見のとおり、今後も区民の身近なコミュニティの中で、誰も
が生涯を通じて多様なスポーツに親しめるよう、スポーツ環境の
整備に取り組んでいきます【53ページ】。

13 その他

　スポーツ環境整備方針が今まであったというの
は、ずっと住んでるんですけれど、知らなかった。
関わってはじめて知ったというのもありまして、理念
を持ってスポーツへの取組をされてるってことを、
何かの形で区民の方によく分かってもらえる、伝え
方というのも、何か新たにあったらいいと思いま
す。

E:意見と
して伺う

14 その他

　素案を作ったとしても、その担当部署は発信する
んですが、受けた方が同じく発信してくれればと思
います。どこかの課がこういうことをやりますって、
どこかに発信しますよね。この時に更に地元の方
に広めてくださいねという一言があったらいいなと
思います。
　せっかくいいものを作ったら、それが隅々まで行
き渡るように、その努力も並行してやっていきた
い。やっていただきたいとそう思います。

なし

　本方針に関する周知や各事業・イベント等の周知について、今
後も効果的な情報発信に努めていきます。
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15 その他

　この全体の骨子に関しては、私も非常によくでき
ていると思っています。
　今のところコラムが2つ入っていたと思うんですけ
ど、もっとコラムがあっていいんじゃないかなと思い
ました。
　例えば、新宿区が考えている「みる」とか「支える」
というのはスポーツにすごく意味があって、それが
すごくいいことなんだよってことをもっと強調するよ
うなコラムがあったらいいと思います。スポーツの
良さというのは、人と人とがいろんなところで交わ
れる、ソーシャルキャピタルの醸成という部分です
ごく意味を持ってるものだと思いますので、そういう
ことを何かコラムとしてあったらいいと思います。
　私自身の仕事から考えますと、座りすぎがダメだ
という研究をやってるんですけど、スポーツをやっ
ててもそれ以外の時間は座っている。そうすると、
せっかくやったスポーツの意味、効能も最大化され
ないということもあって、それはコラムだったら許さ
れるのかなと思っています。スポーツをやったんだ
から、もっとアクティブに生活しよう、家に帰って
ずっと座ってるんじゃないよみたいな、そんなメッ
セージを出していくといいと思います。
　そういうトピック的なものを、設けてもいいのか
な、もう少し増やしていいのかなというふうに思いま
した。

A:意見の
趣旨を方
針に反映
する

　コラムとして、「地域における「みる」スポーツ「支える」スポー
ツ」【14ページ】、「座りすぎ・座りっぱなしの弊害-スタンドアップ
新宿区民！」【40ページ】の２つを作成しました。

あり
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